

## LE PETIT GERMINAL

Du 15 décembre 2025 au 18 janvier 2026 n° 456



## En plein (A)vent

Nous sommes en plein avant et en plein après, comme le disent nos liturgies : après la première venue du Messie, et avant la seconde. Et même nous y sommes spécialement chaque année dans le temps de l'Avent. Le temps chrétien n'est pas simplement celui de l'histoire. Car au cœur de cette histoire il y a l'Incarnation, à partir de laquelle il y a bien un avant et un après. Mais au terme de cette histoire il y a la Parousie, qui, elle, n'a pas d'après. Cela signifie pour nous qu'il n'y a pas à attendre de Dieu d'autre moment historique décisif : nous sommes dans les derniers jours. Et ce que nous attendons, en veillant dans la foi, ne sera pas décisif, au sens où tout sera déjà décidé. Ce sera le « dernier jour », avant le temps de Dieu.

Pourquoi donc rappeler, chaque année, que nous sommes dans cet entre-deux ? Pour nous rappeler que nous sommes des pèlerins dans l'attente du Salut, pour inscrire dans notre année liturgique le jour décisif du début de la fin des temps, pour nous rendre attentifs aux signes de notre temps, pour nous inviter à veiller dans la foi, qui traverse les temps pour arriver jusqu'à nous, et dans l'espérance, que nous avons à transmettre à la suite des temps... Cette dernière idée est celle de notre fil rouge : témoigner du chemin d'espérance parvenu jusqu'à notre temps et encore devant nous. Ce Noël ne sera pas encore le dernier, probablement, mais aux signes et aux prophéties de fin des temps, opposons dès aujourd'hui des paroles et des actes de justice, de paix, et de réconciliation. Que ce soit notre témoignage d'espérance. Alors déjà « Joyeux Noël » !

Père Pierre Bourdon

## Témoignage de quatre catéchumènes de Saint-Germain

*Bernadette, Divine et Benny ont fait leur entrée en catéchuménat le 22 novembre dernier, entourés des catéchumènes des trois paroisses de Châtenay et des paroissiens de Saint-Germain. Voici leurs portraits :*

### Bernadette

Je suis Bernadette, mère de deux enfants de onze ans et deux ans. Je demande le baptême, la première communion et la confirmation. Mes grands-parents m'avaient fait aimer l'Eglise catholique, que j'ai quittée un temps avant de m'en rapprocher lorsque j'étais enceinte de mon premier enfant. J'ai été catéchumène pendant deux ans en Côte d'Ivoire, où j'habitais à côté de l'église. J'y allais tous les jours. C'était pour moi l'occasion de me rapprocher de Dieu, et d'être en communion avec lui, comme je le désire.

### Divine



Je suis une femme en couple avec Benny, une fille, une sœur et une maman de deux filles, ancrée entre mes racines françaises et camerounaises. J'apprécie les moments passés avec ma famille et mes amis, les voyages, la cuisine et l'organisation.

Face à un monde incertain et aux craintes grandissantes, j'ai ressenti le besoin de me tourner vers ma foi. Pour moi, il est essentiel de pouvoir compter sur quelque chose de solide et d'immuable. Et je désire transmettre cette sérénité à mes enfants et à mon foyer. J'ai besoin de l'amour de Jésus dans ma vie, de me sentir guidée et d'opérer un véritable changement de cœur. C'est avec humilité que je fais cette démarche, en espérant trouver une foi qui éclaire mon chemin.

## Benny



Je suis un homme de 36 ans, pacsé avec Divine, la mère de mes deux filles. J'aime le sport et les moments conviviaux en famille.

Cette démarche est pour moi un moyen de me rapprocher d'une spiritualité qui m'apporte apaisement et connexion au moment présent.

Je souhaite approfondir ma foi en Dieu pour transmettre à mes filles des valeurs solides, des paroles et des Évangiles sur lesquelles elles pourront s'appuyer. J'ai aussi besoin de cette confiance pour prendre les bonnes décisions au quotidien et pour le bien de ma famille. Ce cheminement m'aidera à mieux appréhender le monde qui m'entoure, à reconnaître mes faiblesses et à les améliorer avec l'aide de Dieu.

*Le groupe des catéchumènes compte aussi plusieurs confirmands, dont Marie-Madeleine :*

## Marie-Madeleine



Mon prénom civil est Amelan, mais j'aime aussi beaucoup mon prénom de baptême : Marie-Madeleine. Je suis une personne aimant rigoler. J'aime aussi beaucoup les enfants, leur amour montre l'amour de Dieu. Quand j'étais enfant, le catéchisme me plaisait beaucoup, et j'ai fait ma première communion, mais je n'avais pas été confirmée. ça fait très longtemps que je le souhaitais. Je demande donc la confirmation cette année pour grandir dans ma foi. Dieu bénisse le monde.

## Le Denier : il n'est pas trop tard pour donner !

Dernier rappel écrit, chers paroissiens, pour verser votre denier, ou pour rappeler à ceux qui ont oublié... ou même pour le suggérer à ceux qui ne donnent pas ! Votre denier représente 60% du budget paroissial : il est donc indispensable à notre survie économique. MERCI A CHACUN DE VOUS !

A ce jour, la paroisse a reçu 71 000 € de la part de 147 foyers qu'elle remercie vivement. Un montant qui ne couvre pas encore toutes nos dépenses, que nous évaluons à 108 000 € pour 2026.

**N.B. :** donner par carte bancaire sur le site du diocèse en précisant notre paroisse comme bénéficiaire est très simple et allège le travail de nos comptables bénévoles. Merci pour eux !

Père Pierre BOURDON

## Calendrier

**Dimanche 14 décembre** Eveil à la foi pendant la messe de 10h30 ; après la messe **Table Ouverte Partagée** festive de Noël pour les familles. A 16h concert Solaré avec un choeur ukrainien.

**Mardi 16 décembre** à 20h30 concert de Noël du Conservatoire, église Saint-Germain. Viens et Vois à 20h30 au centre paroissial.

**Mercredi 17 décembre** à 19h30 à St-Germain célébration pénitentielle inter-paroissiale de l'Avent.

**Messes de Noël** : Mercredi 24 décembre à 18h30 (pour les familles) et **22h** - Jeudi 25 décembre à 10h30.

**Dimanche 28 décembre** accueil des jeunes de Taizé au centre paroissial à partir de 14h.

**Lundi 29 décembre** à 8h30 prière avec les jeunes de Taizé dans l'église.

**Dimanche 11 janvier Table Ouverte Partagée** Solidarités avec les mouvements caritatifs de la paroisse.

**Messes dominicales : le samedi** à 18h30. **Le dimanche**, messe à 10h30, y compris pendant les vacances scolaires.

**Messes en semaine le mardi à 9h et le vendredi à midi**, toute l'année. **Adoration le premier vendredi du mois**, après la messe de midi.

**Horaire de l'Accueil lundi, jeudi : 14h-17h - mercredi 14h-16h - samedi 10h-12h.** Pas d'accueil pendant les vacances scolaires (20 décembre 2025 au 4 janvier 2026).

**Vestiaire : chaque lundi de 14h à 17h** au centre paroissial sauf vacances scolaires.

**Carnet –** Baptême, confirmation, eucharistie de Jeannette GASTON. – Obsèques d'Alain GUEROUT. Prions pour eux.

**Annonces paroissiales** - Toutes les annonces paroissiales doivent être soumises à l'accord de l'Équipe Paroissiale de Coordination (EPC) : [epc@saintgermainchatenay.fr](mailto:epc@saintgermainchatenay.fr). Le prochain J3P ainsi que le prochain Petit Germinal paraîtront **dimanche 18 janvier 2026**. Merci de nous faire parvenir vos annonces **au plus tard jeudi 9 janvier**.

